
Spettabile Amministrazione 

 

Nel ruolo di Presidente della Consulta di Bagnarola, Maddalena di Cazzano e Armarlo, dopo aver sentito gli 

altri membri, sono ad inviarvi la presente lettera con alcune richieste di intervento e di chiarimento. 

Tale documento si è reso necessario in quanto non c’è stato alcun incontro dell’Amministrazione con la 

cittadinanza e la riunione della nuova Consulta con gli abitanti delle frazioni è stata posticipata a Settembre. 

Sicuramente in quest’ultima occasione, in seguito a confronto diretto, prenderanno corpo iniziative e 

progetti che sottometteremo all’Amministrazione. 

Al momento ci preme poter sottomettere all’Amministrazione, e da questa ottenere risposte, rispetto ad  

alcune problematiche del territorio; si tratta in parte di criticità di vecchia data che gli abitanti avvertono con 

rinnovata preoccupazione. 

1) Il traffico da e verso lo zuccherificio di Minerbio. Il 15 Luglio è iniziata la campagna saccarifera, che 

interesserà il territorio delle frazioni per 90 giorni, con particolare coinvolgimento della frazione di 

Maddalena di Cazzano. Sono e saranno 90 giorni in cui le strade, non adatte a questo traffico pesante, 

saranno percorse da autoarticolati nel 90 % dei casi con rimorchio, mezzi pieni e vuoti, che a partire dalla 

mattina molto presto e fino a notte molto tarda passano, anche in numero consistente, per strade che non 

sono destinate a sostenere questo intenso traffico.  

Considerato che nelle pagine web della COPROB in diversi punti viene sottolineata l’attenzione per la 

sostenibilità ambientale, e inoltre viene esplicitamente dichiarato che “Remuneriamo il lavoro, 

redistribuendo i benefici a favore del territorio”, chiediamo che tali affermazioni rispondano alla realtà. 

Diversamente, come abitanti di un territorio che per un quarto dell’anno subisce un transito pericoloso e 

incontrollato di mezzi pesanti, ci sentiamo assolutamente presi in giro. 

I disagi e i pericoli sono legati a: 

 Alta velocità dei mezzi, chiediamo controlli da parte delle forze dell’ordine. Nel 2021 controlli della 

velocità erano stati fatti anche in Via Marana all’altezza del cavalcavia della trasversale. Numerosi 

abitanti del territorio sarebbero disposti a concedere alle postazioni di controllo il proprio passo 

carraio. Era stato obiettato che se non sono rispettate tutte le condizioni non si possano fare le 

contravvenzioni per infrazione, è sufficiente come deterrente anche solo il rilevamento della velocità 

nei punti in cui i limiti  non sono normalmente rispettati. 

 Mancata osservazione dei divieti, chiediamo controlli da parte delle forze dell’ordine perché 

vengano rispettati i divieti presenti sul territorio. Anche per questa attività numerosi abitanti del 

territorio sarebbero disposti a concedere alle postazioni di controllo il proprio passo carraio. 

 Inquinamento acustico, vogliamo sottolineare che sono nella maggior parte dei casi autoarticolati 

con rimorchio, che viaggiano pieni e vuoti su strade, in cui le abitazioni spesso sono nelle immediate 

vicinanze. 

 Inquinamento da polveri sottili, vogliamo ricordare che un report di Arpa redatto nel 2020 sulla 

rilevazione delle polveri sottili a Maddalena di Cazzano ha evidenziato livelli preoccupanti di 

particolato, sovrapponibile con quanto si rileva a porta San Felice a Bologna. 

Per tutto quanto sopra esposto, le strade risultano estremamente pericolose per il traffico ordinario 

costituito da autoveicoli e motocicli, proibitivo per le biciclette. Pur essendo iniziata da qualche settimana la 

campagna saccarifera, a Maddalena di Cazzano non sono stati evidenziati dagli abitanti controlli delle forze 

dell’ordine. 



A questo si aggiunge che numerose case hanno avuto, e continuano periodicamente ad aver,  lo spostamento 

di tegole sui tetti e la comparsa di crepe, oltre al verificarsi nel periodo estivo rotture delle condutture delle 

tubature dell’acqua, da attribuite anche al passaggio dei mezzi pesanti sulle strade del territorio. 

Considerando che l’amministrazione aveva dichiarato che avrebbe lavorato in sinergia con i soggetti 

competenti e interessati, nell’ottica di un superamento definitivo dell’attraversamento delle frazioni da parte 

dei mezzi pesanti, chiediamo le tempistiche di ultimazione della viabilità “dedicata”, oltre a eventuali 

“ridistribuzione dei benefici”  da parte della COPROB al territorio che da decenni si concede alle sue necessità. 

Chiediamo inoltre che vengano tessuti accordi con le amministrazioni degli altri comuni interessati e con la 

COPROB, che portino all’utilizzo di percorsi stradali più adeguati. Crediamo che una prospettiva e visione 

moderna del territorio non possa non portare a nuove soluzioni di questo problema, a una gestione condivisa 

e allargata. 

2) Sistemazione della cartellonistica stradale, per questa problematica potremmo partecipare attivamente 

mandando un elenco puntuale degli interventi da eseguire. Per il momento riguarderebbero: 

- la cartellonistica di fronte ai Mulini: frecce di direzione da aggiungere di fronte al parcheggio, eliminare 

cartelli con il doppio senso di marcia, evidenziare cartellonistica con divieto di accesso. 

3) Risultati verifica sopralluogo tecnico ai Mulini a vento, in vista di una ripresa delle attività presso la sede 

dei Mulini a vento,  a cui sta facendo preludio un’intensa attività di progettazione da parte dell’associazione, 

chiediamo gli esiti del sopralluogo in termini di sicurezza e agibilità dell’edificio. 

4) Verifica funzionamento impianto di riscaldamento dei Mulini a vento, sempre in riferimento a quanto 

sopra esposto, al fine di programmare attività anche per il periodo invernale chiediamo una verifica del 

corretto funzionamento dell’impianto di riscaldamento  

 

Ai punti sopra esposti, in cui sono state evidenziate criticità e necessità di risposta da parte 

dell’amministrazione, vorremmo aggiungere una proposta che stiamo formulando e che ci piacerebbe 

potesse avere il patrocinio del Comune e l’aiuto dell’Amministrazione. Si tratterebbe di una giornata di 

riflessione attiva sull’ambiente, di pulizia del territorio, a cui far seguire nella sede dei Mulini a vento un 

momento conviviale. Sarà un momento di consapevolezza, di confronto e di conoscenza. 

Vorrei anticipare che a Settembre verrà organizzato ai Mulini a vento un incontro con i cittadini, in cui la 

Consulta e l’associazione Amici dei mulini si presenteranno, se volesse partecipare anche l’Amministrazione 

ne saremmo contenti. 

Sperando che il rapporto tra Consulta, Cittadini e Amministrazione sia fondato sulla trasparenza, l’impegno 

e la condivisione reciproca, a nome di tutti i membri inoltro cordiali saluti 

 

Budrio, 03/08/2023 

 

Susanna Guernelli 

 

 



 


